

# RheumJeopardy! à l'ASA 2018 de la SCR

Par Philip A. Baer, MDCM, FRCPC, FACR

Pour la troisième année consécutive, on a concilié ludification (nom savant pour « jeu ») et rhumatologie lors de l'ASA 2018 de la SCR, tenue à Vancouver. Plus d'une centaine de personnes ont activement participé à cette activité traditionnelle du vendredi après-midi en utilisant la technologie *PollEverywhere*. Une fois encore, l'assistance a été divisée en deux équipes : équipe de l'Est et équipe de l'Ouest. Vinod Chandran, le capitaine de l'équipe lauréate en 2017, a présidé la joute. David Robinson, du Manitoba, était le capitaine de l'équipe de l'Ouest, et Rosie Scuccimarri, de Montréal, dirigeait l'équipe de l'Est. Rosie avait apporté des gants de boxe pour l'entraînement avant-match des capitaines, ainsi qu'une collection vertigineuse de chandails de hockey, qu'elle a revêtus et enlevés tout au long du jeu. Les villes de Toronto, Montréal et Ottawa étaient notamment représentées.

Cette année, les questions étaient réparties entre les catégories suivantes : « Pot-pourri sur la rhumatologie », « La rhumatologie dans l'art », « Anciens médicaments, nouvelles astuces », « Arthrose » et « Chiffres et diagnostics visuels ». Nouveauté cette année : sept des 30 questions ont été désignées comme « Favorites de l'animateur ». Il s'agissait des questions que je trouvais les plus intéressantes, stimulantes et/ou humoristiques. Les capitaines ont toutefois montré une nette préférence pour les questions donnant droit au plus grand nombre de points.

Cette année, le thème de la réunion de la SCR était la médecine personnalisée; ce thème a été abordé dans des questions sur l'emploi du tocilizumab comme antidote aux effets secondaires de la thérapie CAR-T en oncologie de même que sur l'aide médicale à mourir pour les patients atteints d'arthrose. Les bienfaits potentiels de la tequila dans les cas d'ostéoporose (étude réalisée



Le D' Philip Baer, hôte de *RheumJeopardy!* 2018, photographié avec le D' David Robinson (capitaine de l'Ouest), la D' Rosie Scuccimarri (capitaine de l'Est) et le D' Vinod Chandran (président de l'événement de cette année).

au Mexique) et de la miction debout pour les femmes atteintes d'arthrose du genou (étude réalisée en Chine) ont également été explorés. Une question sur l'histoire de l'industrie pharmaceutique a confirmé qu'UCB a été fondé par Emmanuel Janssen, et non par le mythique Ulrich Carl Bilsberg, tandis que Paul Janssen (aucun lien de parenté avec Emmanuel) a créé Janssen Inc.

À la fin du temps accordé, l'équipe de l'Est menait par 1 400 points à 1 200 avant la finale, laquelle mettait en vedette la traditionnelle catégorie des rhumatologues canadiens célèbres. Cette année, la question a rendu hommage à ceux qui nous ont quittés ces dernières années, dont les D<sup>rs</sup> Jack Stein, Howard Stein, Bill Bensen et Jerry Tenenbaum.

Les deux équipes ont tout donné, mais c'est l'équipe de l'Est qui l'a emporté, avec 2 800 points, l'équipe de l'Ouest totalisant le même score qu'au début de la finale.

Nous remercions tout particulièrement nos capitaines et notre président, ainsi que les D<sup>res</sup> Shelly Dunne et Shirley Tse, qui ont pris des photos et effectué le suivi des questions posées. Mark Atkinson et son équipe technique ont travaillé d'arrache-pied pour gérer l'aspect informatique, introduisant notamment une nouvelle fonction qui permettait de masquer le comptage des votes tant que le scrutin n'était pas terminé.

Selon les souhaits des membres de la SCR, du comité de planification de l'ASA et de l'assistance, nous espérons être de retour avec *Rhumato-Jeopardy!* à l'occasion de l'ASA 2019 de la SCR, à Montréal.



Les D<sup>rs</sup> David Robinson et Rosie Scuccimarri s'affrontent lors de la séance d'entraînement d'avant match des capitaines.